

QUELQUES REMARQUES À PROPOS DE LA TYPOLOGIE DES PSEUDONYMES

Jan Lazar
Université d'Ostrava

jan.lazar@osu.cz

Résumé. Le présent article s'intéresse aux pseudonymes utilisés par les internautes, notamment dans le cadre des échanges en situation de temps réel sur Internet, c'est-à-dire sur les tchats. L'objectif principal de cet article est de s'interroger sur la possibilité de classer tous les pseudonymes dans des catégories précisément délimitées et d'élaborer ainsi leur typologie précise. Pour illustrer tous les procédés qui servent à l'élaboration d'un pseudonyme, nous disposons d'un corpus d'échanges réalisés publiquement et en français sur trois tchats (Diskut, Adoskuat, Chat) connus dans le monde francophone.

Mots clés. Internet. Tchat. Pseudonyme. Typologie.

Abstract. A Few Remarks on the Typology of Nicknames. This article focuses on the nicknames used by Internet users, especially in the context of real time communication on the Internet, which means communication on chats. The main aim of this article is to investigate the possibility of classifying all pseudonyms in precisely defined categories and elaborate their precise classification. To illustrate all the processes used to create a nickname we dispose of huge corpus of messages sent publicly on three French chats (Diskut, Adoskuat, Chat) known in the Francophone world.

Keywords. Internet. Chat. Nickname. Typology.